

# 「九州工大道場」で 素晴らしい人間形成を!

一般社団法人明専会 会長 高原 正雄 (機43)



皆さん、ご入学おめでとうございます。

ご家族の皆さまもこのめでたい日  
を大変喜ばれていることと拝察し、  
心よりお祝いを申し上げます。

さて、皆さんは大なり小なりと苦  
しい受験勉強を克服して、見事に入  
学されたわけですので、本人もご家  
族の皆様も、これからはああいった  
猛勉強から解放されるものだと感じ  
ておられると拝察いたします。一般  
的に言えば、まあそうだと思います  
が、それは勘違いです。そういう勘  
違いが常態化して、今や、大学生、  
特に日本の大学生は本当に勉強をし  
ないといわれております。多分、学

問に対する意欲のないままに大学に  
入って来たためだと思います。それ  
では、ダメです。皆さんの教育には、  
父兄からの資金のみならず、国民の  
税金が投入されているわけですので、  
それにしつかりと応えなければなり  
ません。幸か不幸か、本学は単位取  
得が極めて厳しいということでも定  
評があります。一所懸命に勉強しな  
いと、どしどし落とします。留年や  
卒業見送りになる学生は他大学より  
はるかに多いようです。つまり、厳  
しい先生が多いということです。学  
生たちは、必然と一所懸命にならざ  
るを得ません。

ご承知のとおり、本学は炭鋳王・  
安川敬一郎翁と教育界の巨星・山川  
健次郎先生による崇高な理念の下、  
私立明治専門学校として創立され、  
のちに官立に移管、そして、現在の  
国立九州工業大学へと変遷したとて  
も珍しい大学、それも名門です。本  
年で創立108周年という永い歴史と伝

統を有し、今までに輩出した技術に  
堪能な卒業生は既に6万名を数えま  
す。その卒業生からなる同窓会組織

に過ぎたことになり、本人にとつ  
て大きな損失になります。

である一般社団法人明専会は、その  
絆の強さで国内トップレベルとして  
定評があります。そして、常に大学  
と連携して学生育成支援を強力に推  
進しております。具体的には、企業  
などの第一線で活躍されている明専  
会会員が学生の皆さんに最先端の技  
術や技術者の心構え等を「Face to  
Face」で伝授する「明専塾」や「明  
専スクール」をはじめ、「学生のも  
のづくりプロジェクト」、「グローバ  
ル人材育成」、「トップアップ人材育  
成」など、多くの支援事業に取り組  
んでおります。他大学では例を見な  
いこれらの明専会による支援プログ  
ラムは、いずれも学生本人のやる気  
に基づいての参加となります。プロ  
グラムに参加した学生と参加しな  
かった学生の間には極めて大きな差  
がつかます。必然、エンジニアとし  
ての今後の進路にも大きな差がつき  
ます。したがって、アルバイトや遊  
びに多くの時間を潰し、勉強やこう  
いった自己研鑽プログラムを疎かに  
することは、折角の大学生活を無駄

本学が現在実践している教育改革  
は、「世界で活躍できる高度技術者の  
育成」であります。すなわち、皆さ  
んを世界で通用する優れた能力・資  
格・適性を持った技術者にするため  
徹底的に育成するということであり  
ます。高度技術者とはプロフェッショ  
ナル・エンジニアのことです。課題  
が何なのかを自分の頭で考え、それ  
を解決できる能力を有している人の  
ことをいいます。皆さんは、九州工  
大という素晴らしい人間形成の道場  
の中で、多くの人たちと群れ合い、大  
いに切磋琢磨して、世のため人のため  
になれる技術者を目指してください。

学内の至る所に本学の歴史や伝統  
さらには、世のため人のために偉大  
な功績を残した先生や先輩を顕彰し  
ております。これら偉大な先達は等  
しく、母校をこよなく愛し、同窓の  
絆を大切にされました。皆さんも明  
専会員であることに誇りを持ち、絆  
を大切にされることを祈ります。

(いすゞ自動車(株) 理事)